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庄原市より避難所の見直しについて、4月22日開催の「平成31年度市政懇談会」で説明のあった

『暫定的な指定基準』をもとに、地元（自治振興区・自治会等）の意見を聴き、必要に応じて再度指定

の見直しを図り、令和2年度の防災計画に反映するとのことから、以下の通り2回協議を開催しました。

『暫定的な指定基準』による八鉾自治振興区内の避難所

■指定避難所：西城しあわせ館、クロカンパーク ※原則、自治振興区内に1ヶ所

■地域避難所：三坂老人集会所、高尾（植木）集会所

※従来の地域避難所の中には、土砂災害・洪水の危険区域内に所在する施設が含まれて

おり、これらを避難所から除くことにより2ヶ所のみとなりました。

協議の開催日、開催内容、出席者

①6月11日「地元協議」 西城支所：中村支所長、地元：5名、事務局：2名

②6月20日「自治会協議」 西城支所：中村支所長、4自治会：11名、事務局：2名

※両日とも、従来の避難所の存続（周囲の整備が前提）、代替避難所の新設、福祉避難所

の開設、避難時高齢者の方への周知等、活発な意見討論が行われました。

なお、各自治会から出された要望書は取りまとめて、7月12日西城支所へ提出しました。

来賓に庄原市西城支所 支所長“中村裕造様”をお招きし、出席者総数30名（内委任状2名）、

議長に神話の里くまの自治会“藤﨑幸登様”を選出のもと西城自治振興センターにおいて開催さ

れ、下記第1～5号議案いずれも承認・可決されました。

・第1号議案 2018（平成30）年度 事業報告について

・第2号議案 2018（平成30）年度 決算報告並びに会計監査報告について

・第3号議案 2019（令和元）年度 事業計画（案）について

・第4号議案 2019（令和元）年度 予算（案）について

・第5号議案 2019（令和元）年度 振興区役員交代に伴う連絡協議会役員の承認について

当連絡協議会は、西城自治振興区・八鉾自治振興区で構成され、役員の任期は2年と定めら

れており（但し、2018年度に限り西城町以外の連絡協議会と交代時期を合わせるため1年延期）、

本総会以降事務局は八鉾自治振興区に移り、新役員は以下の通りとなりました。

≪新役員≫

会長：片山悟（八鉾）、副会長：坂本誠（西城）、監事：高原芳典（八鉾）、安井政行（西城）

事務局長：柳生秀昭（八鉾）、会計：平井正登（西城） ※（ ）内は所属の自治振興区

たくさんのみなさまへご出席いただきました 中村支所長、坂本前会長、片山新会長の挨拶 藤﨑議長によりスムーズに進行 事務局席

レベル4で全員避難です



３．6月12日開催「第1回生涯学習部会」「第1回生涯学習運営委員会」合同会議

▼下グラフは、八鉾地域のH27年～H30年の推移を表しています。

※①③は各年10月1日現在の住基台帳、②は各年度末の集計となっております。

４．サロン「くまさんのお家」
①6月18日開催「第1回くまさんのお家」

② 7月8日開催「第2回くまさんのお家」
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新年度のスタートに伴い、運営の見直し、事業の開催内容、参加

者の募集、運営委員会役員の選出等行いました。

特に今年度より、市からの生涯学習事業委託料の大幅削減（前

年比84.7%）のもとでの運営の在り方、高齢者の方の継続参加、ある

いは新規参加等について協議しました。

H27 H28 H29 H30

①人口 556 534 509 490

②生涯学習事業

年間参加者数
1,798 1,967 2,860 2,914

③高齢化率 55.4 55.8 57.0 59.0
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グラフより、人口減少・高齢化率が進んでいる中、みなさまの意欲的な取り組みにより、参加者数は増加

傾向にあります。ちなみに、昨年度の年間延べ参加者数・年間開催回数につきましては、取り組み事業総

数48種の中で、一番多かった事業が『カラオケ教室』で420名（47回開催）、次に『グラウンドゴルフサーク

ル』で130名（18回開催）、次が『絵手紙サロン』で105名（15回開催）となっております。

今年度もたくさんのみなさまのご参加をお願いいたします。

改修した校舎2階の活用を目的に、“木村辰

也地域マネージャー”を中心に昨年より始めた

「くまさんのお家」は7回（延べ80人参加）開催。

第1回は、今年度の方向性、事業内容等協

議し、情報発信を行い事業の幅を拡げる（地域

のみなさんは勿論地域内の観光事業所・活動

している人との連携をとり、地域外の人との交

流拠点を目指す）こととしました。

第2回は、校舎前側の花壇の整備、軽食づく

り（そうめん、おにぎり他）を行いました。しばらく

手入れをしていなかった花壇が見違えるように

なりました。なお、作業中『アシナガバチ』が出

現し2名刺され1名西城病院で受診。“木村辰

也地域マネージャー”携行のポイズンリムーバー

（吸出し器）が活躍し、適切な初期対応のおか

げで2名とも大事には至りませんでした。

みなさま、ありがとうございました！！

（人）

（％）



５．6月14日開催「男性料理教室」

６．6月21日開催「寄せ植え講座」

７．6月17日より「絵手紙サロン」の作品を西城市民病院1階の掲示板へ展示

８．6月27日「消防訓練」実施
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事務局
薬
局

講師に調理師資格をお持ちの

“織田みね子さん”をお迎えし、今

年度初めて教室を開催しました。

回数を重ねるごと腕の上達ととも

に舌が肥えていかれるようです。

料理に関心のある方はぜひご

参加ください。

今年も（株）ｸﾞﾘｰﾝｳｲﾝｽﾞさとやま

の“齊木義伸取締役”をお招きし

て開催しました。5年前より“齊木

取締役”には講師をお願いし、人

気が大変高く、参加者も増加傾向

にあります。親切・丁寧なご指導に

より、立派な作品ができました。

作品は振興センターに

一ついただきましたの

で、毎日手入れをして

います。

⇐ 作品を前にして先生

と参加者のみなさんで

記念撮影しました。

5月西城市民病院の1階へ掲示板が新設され、6月17日より「絵手

紙サロン」のみなさんの作品を20点あまり展示させてもらっています。

1点1点みなさんが心を込め丁寧に作られた作品です。ご覧になら

れた一人ひとりの方が感動されていました。ぜひ一度足を運んで観て

ください。※掲示板が設置されている場所は、以下の通りです。
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2階への階段
掲示板 なお、絵手紙は今

後地域の高齢者の

方へ作品ができ次第

お便りとして順次郵

送させていただく予

定です。どうか楽しみ

に待ちください。

校舎事務室からの出火を想定し、

119番へ通報とともに体育館でピン

ポンサロンを行っておられたみなさ

んへ緊急連絡。全員を安全に屋外

へ避難誘導し、その後初期消火を

実施。本番さながらの緊張した避難

訓練でした。

展示のお申し込みは、八鉾自治振興センターまでご連絡ください。



９．広島経済大学が「農業体験学習」で苗植えしたサツマイモが順調に生育

１０．6月18日開催「西城まちづくり学校 入校式」

１１．7月9日開催「水辺教室（美古登小学校の部）」  主催：西城地区公衛協“高原芳典会長”

１２．八鉾自治振興センター敷地内の「喫煙場所を変更」しました

１３．7月16日タマネギを「初出荷」しました　※振興センターへの出荷は八鉾振興区内の農家のみ対象です。

１４．7月2０日以降の主要な事業日程　※大きな行事のみ記載しております。

  7月28日(日) 広島経済大学　農業体験学習

第2回八鉾自治振興区役員会

小鳥原　松永光昭さんの農園8:30～

19:00～

道後山高原星空映画館2019 17:00～ 道後山高原クロカンパーク  7月27日(土)

月　日 予 定 事 業 開始時間 場  所

  7月31日(水)
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  8月25日(日)  8：30～ 〃　　　※やほこ学校は13：00～

八鉾自治振興センター
第6回親善ゲートボール大会、第7回やほこ学校

5月11日学生14名で苗植えを行ったサ

ツマイモが、順調に生育しております。７

月27日は学生18名が来訪し「星空映画

館」を鑑賞、当振興センターへ1泊、翌日

中間手入れを実施。

※農業体験に使用している苗は左写真

の○印部分です。6月12日現在の生育状態 7月5日現在の生育状態

西城自治振興センターにて、午前10時より八鉾

自治振興区“片山悟会長”、西城自治振興区“坂

本誠会長”の挨拶のもと入校式が行われました。

今年度の入校者は39名（内八鉾からは3名）で、年

間の講座は5回の予定です。

高齢者になっても生涯現役で楽しく過ごしてい

ただくことを目的としています。

前日の雨降りにより西城川に入れず、

あらかじめ採集していた水生昆虫を体育

館で種類ごとに分類し、調査することによ

り水質評価を行いました。

3年生11名、4年生5名が参加、西城

川の水質はきれいであることが確認でき、

地域の誇りの一つになりました。

○印が吸殻入れの新設場所

健康増進法の一部改正が7月公布され、受

動喫煙防止対策が強化されることから「喫煙

場所を変更」しました。従来、校舎正面玄関、

体育館出入口の2ヶ所設置していましたが、

いずれも撤去し幼稚会建物の角1ヶ所としまし

た。ご理解とご協力をお願いします。幼稚会建物の角1ヶ所のみ

「（株）比婆の森」様よりご注文をいただき、80Kg今年初めて出荷しました。今後、注

文をいただける予定ですので、出荷可能な農家のみなさまは、出荷時期・出荷量を八

鉾自治振興センター（電話 84-2363）までご連絡くださいますようお願いいたします。

なお、タマネギの大きさは、“1玉250g”程度を目安としておりますが、200g位でも袋詰
めの中で大きさが揃っておれば出荷可能です。※その他の野菜は諸事情より対応できず、当面中止しています。

八鉾自治振興区 片山会長 西城自治振興区 坂本会長


